

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 09 de marzo de 2009.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Aumenta la demanda de cuexcomates a escala

**Nacional:** Con aval de la SEP, empresas fijan la oferta educativa en universidades

## SALUD:

**Estatad:** Sufre violencia el 45% de féminas morelenses

**Nacional:** Alzas hasta de 64% a programas sociales en este año electoral

**Internacional:** Descubren científicos la manera de detener expansión del cáncer

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Adelantan la entrega de tarjetas para diesel a productores rurales

**Nacional:** Perdieron su empleo 538 mil trabajadores del sector formal en sólo cinco meses

**Internacional:** Lo mejor para GM es aceptar la quiebra, dice John McCain

## POLÍTICA:

**Estatad:** El voto útil del MMB para Martínez Garrigós

**Nacional:** Preocupan al IFE 11 amonestaciones del tribunal electoral al secretario ejecutivo

**Internacional:** Le advierte Chávez a Colombia: les responderemos con tanques

# EDUCACIÓN:

## Estatal:

### **“Aumenta la demanda de cuexcomates a escala”**

La producción de cuexcomates tipo artesanal que llevan a cabo fabricantes de la localidad de Chalcatzingo, ha comenzado a ganar terreno como un atractivo natural a favor del turismo, además que ha abierto espacios en instituciones universitarias como parte de la cultura ancestral de este pueblo. Rosalío García Robles, integrante de uno de los grupos de producción de la artesanía, destacó que el área de Difusión Cultural de la Secretaría de Extensión Universitaria de la UAEM, no solamente se ha dado a la tarea de promocionarlos, sino a estudiarlos, con la intención de conocer las prácticas culturales de los antiguos pobladores de esta región.

***La Unión de Morelos, p.7, (Job Olivares).***

## Nacional:

### **“Con aval de la SEP, empresas fijan la oferta educativa en universidades”**

Un grupo de mil 600 empresas convocadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP) diseñaron la oferta educativa – que asciende a 26 licenciaturas de reciente creación– que a partir de septiembre próximo impartirán la mayoría de las 66 universidades tecnológicas del país. Ahora los alumnos podrán optar por carreras de cuatro años, entre ellas negocios y gestión empresarial, logística internacional, desarrollo y competitividad, tecnologías de la producción, tecnotrónica, confiabilidad de planta, mantenimiento industrial, procesos bioalimentarios y procesos biotecnológicos. Este gobierno, que ha buscado desde el principio dar un giro a la oferta educativa, busca con ese tipo de acciones responder a la llamada "pertinencia", esto es, a lo que dictan las necesidades del sector industrial.

***La Jornada, p.42, (Karina Avilés).***

### **“Enmienda SEP ofrecimiento de becas a hijos de militares”**

Ante la constante deserción de militares, la multiplicidad de las labores –particularmente el mayor involucramiento en el combate al narco– y el insuficiente presupuesto para modernizar las fuerzas armadas, el presidente Felipe Calderón impulsó al inicio de su gobierno una serie de medidas para "retribuir a soldados y marinos, quienes arriesgan su propia vida para salvaguardar la paz y la tranquilidad de la nación". Primero, el Presidente anunció en 2007 un incremento salarial a soldados y marinos del más bajo rango, y el pasado 19 de febrero prometió cubrir ciento por ciento de las colegiaturas de bachillerato o de universidad de los hijos de militares en activo. Sin embargo, cuando las autoridades educativas tomaron cartas en el asunto, revelaron fuentes oficiales consultadas, se dieron cuenta de que era difícil cumplir lo prometido, ya que la estimación más conservadora indica que son 15 mil los hijos de militares y marinos que harían uso de la nueva prestación, lo que representaría alrededor de 400 millones de pesos semestrales.

***La Jornada, p.5, (Jesús Aranda y Emir Olivares).***

### **“Emplea la UNAM Internet para llevar la literatura a los jóvenes”**

Una vez más, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) demuestra que la cultura puede germinar hasta en el medio más caótico, como el Internet. Hace unas semanas, la máxima casa de estudios lanzó al ciberespacio un sitio donde cualquiera puede descargar archivos de sonido que contienen lecturas de las obras más destacadas de la literatura mexicana, muchas en voz de los propios autores. Pero también hay cuentos, ensayos, novelas, obras de teatro y materiales de apoyo a las asignaturas impartidas en bachillerato, además de conciertos de la Orquesta Filarmónica de la UNAM y de la Orquesta Sinfónica de Minería.

***La Jornada, p.9, (Mónica Mateos-Vega).***

### **“Gabriela Díaz Alatraste, primera titular de una orquesta sinfónica en el país”**

El director General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa Rivera, designó como directora de la Orquesta Sinfónica (OSIPN) de esta casa de estudios a Gabriela Díaz Alatraste, con lo que se convirtió en la primera mujer titular de una orquesta sinfónica en México. En el contexto del Día Internacional de la Mujer, Díaz Alatraste dirigirá su primer concierto el próximo 11 de marzo en la Cámara de Diputados. La nueva directora es doctora en Artes Musicales por la Universidad de Minnesota. Comenzó su preparación formal en la dirección orquestal con el maestro Anshil Brusilow. En Estados Unidos dirigió las orquestas Bloomington Symphony Orchestra, Roseville String Ensemble, Philomusica de Minnesota y Metropolitan Symphony Orchestra.

***La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).***

## **SALUD:**

### **Estatal:**

#### **“Sufre violencia el 45% de féminas morelenses”**

En Morelos, el 45 por ciento de las mujeres ha sufrido violencia por su esposo o compañero. Así lo reveló el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) a través de datos sociodemográficos sobre la población femenina en la entidad. En tanto, el 38.2 por ciento ha recibido violencia en la comunidad, el 30.3 por ciento en el trabajo y el hogar y el 17.2 por ciento en la escuela. De 1990 a 2005, la cantidad de hogares con jefatura femenina se duplicó, al pasar de 47 mil, en 1990, a 104 mil, en 2005; este incremento representa el 54.3 por ciento del total de los 397 mil hogares registrados en 2005.

*Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com.mx, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).*

#### **“No se aplicará en Morelos vacuna contra el VPH”**

La vacuna contra el Virus del Papiloma Humano (VPH), no se aplicará en Morelos este año sino hasta el 2010, debido al alto costo que las empresas han dispuesto en cada dosis, de tal suerte que las 7 mil mujeres morelenses a quienes se les detectó este virus, deberán esperar y someterse a tratamientos alternos o pagar 40 dólares por cada inmunización en el sector privado. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, refirió que durante el pasado Congreso de Investigación y Salud Pública, se generó una controversia en cuanto a la aplicación de la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano, la cual dijo, tiene su origen en los criterios comercial y científico, en donde la secretaría de Salud ha hecho investigaciones y ha encontrado que pueden aplicarse dos dosis, no obstante que las farmacéuticas digan que tres.

*El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.p.-15, (Tlaulli Preciado).*

#### **“En Huitzilac se combaten diariamente un mínimo de 3 conatos de incendio”**

La Comisión Nacional Forestal (Conafor), informó que ya están los resultados de los apoyos asignados para realizar actividades de prevención y combate de incendios forestales para el presente año, mediante el programa ProÁrbol. Reiterando que este tipo de apoyos son importantes porque consideran obras preventivas en terrenos forestales y equipamiento de brigadas comunitarias para afrontar la temporada de incendios en 2009 donde Huitzilac va a la cabeza en número de conflagraciones seguido de Tepoztlán. En materia de prevención y combate de incendios, el ProÁrbol considera apoyos para las siguientes actividades: Apertura de brechas cortafuego; rehabilitación de brechas cortafuego; ejecución de líneas negras, con lo que se busca frenar el avance del fuego hacia el bosque o dentro de éste, y disminuir la superficie afectada.

*El Sol de Cuernavaca, p.p.-8, (Rodolfo Romero).*

#### **“Sólo una de cada dos personas que padecen diabetes lo saben”**

Diferentes expertos señalaron que un importante número de personas que tiene diabetes mellitus no ha sido diagnosticado; se estima que sólo uno de cada dos sabe que tiene esta enfermedad. De quienes se han sometido a tratamiento, el resultado no ha sido el esperado, por lo que plantearon que los modelos de atención están mostrando ser ineficientes. El problema de la diabetes fue uno de los temas más importantes que se abordaron en el reciente Congreso Nacional de Salud Pública, en el que el doctor Alejandro del Valle Muñoz, asesor de la Academia Nacional de Medicina de México y consultor titular en Promoción de la Salud para FUNSALUD, expuso que en el año 2006, según datos oficiales, esta enfermedad ocupó el noveno lugar mundial en prevalencia; en 2007 fue el primer lugar como causa de muerte, y en 2008 se registraron casi 400 mil casos confirmados del padecimiento.

*La Unión de Morelos, p.16, (sin firma).*

### **Nacional:**

#### **“Alzas hasta de 64% a programas sociales en este año electoral”**

Este año electoral, programas sociales del gobierno federal en al menos 12 estados tuvieron incrementos presupuestales de 10 a 64 por ciento respecto de 2008. Destacan los 13 mil millones de pesos destinados a Puebla y Veracruz –la segunda entidad tiene el mayor número de distritos electorales–, gobernados por el PRI, donde el PAN busca reposicionarse comicialmente. La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), de manera previa al proceso electoral, elevó en 2008 el padrón de dotación de leche en 383 mil personas, con lo cual llegó a 6 millones de beneficiarios.

*La Jornada, p.42, (Angélica Enciso).*

#### **“Advierte la Profepa: se sancionará a los productores que cultiven maíz transgénico”**

Los agricultores de Chihuahua y Sinaloa que siembren maíz transgénico serán sancionados, por ejemplo, con destruir la cosecha. Además, se harán inspecciones continuas en esas entidades, porque es un "compromiso histórico" evitar la contaminación del centro de origen de ese grano, manifestó Patricio Patrón Laviada, titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). En 2007, organizaciones ambientalistas detectaron cultivos de maíz genéticamente modificado en Chihuahua, y en septiembre del año pasado el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) confirmó la presencia de éste en 70 hectáreas del valle de Cuauhtémoc, Chihuahua, luego de levantar 180 muestras.

*La Jornada, p.43, (Angélica Enciso).*

## **Internacional:**

### **“Descubren científicos la manera de detener expansión del cáncer”**

Un grupo de científicos dijo haber descubierto una manera de detener la expansión del cáncer a otras partes del cuerpo. De acuerdo con los especialistas, una enzima podría estar detrás de la reproducción del cáncer. El 90 por ciento de las muertes relacionadas con la enfermedad se deben a la metástasis, el proceso en que el cáncer se esparce desde su posición original hacia otras áreas del organismo. El Instituto de Investigación sobre el Cáncer anunció que un equipo de sus expertos halló la enzima LOX, la cual es crucial en estimular la metástasis, según informó la publicación especializada Cancer Cell.

*La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).*

## **ECONOMÍA:**

## **Estatal:**

### **“Adelantan la entrega de tarjetas para diesel a productores rurales”**

Con el fin de apoyar a los 30 millones de mexicanos que viven en el campo y acelerar el ejercicio presupuestal para mitigar los estragos de la crisis, la organización social “El Barzón”, logró de la Sagarpa anticipar la recarga de tarjetas de diesel agropecuario. Alfonso Ramírez Cuéllar y Rosario Velázquez Flores, dirigentes nacional y estatal de la organización social, dieron a conocer que quienes hayan consumido sus litros de combustible 2008 pero su recarga 2009 sea en meses posteriores al presente, podrán, para salvar sus cuentas de los altos costos de combustible, acudir a los Cader’s a recargar sus tarjetas de manera anticipada.

*La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel Mariano).*

## **Nacional:**

### **“Perdieron su empleo 538 mil trabajadores del sector formal en sólo cinco meses”**

Más de medio millón de mexicanos perdieron su empleo entre octubre de 2008 y febrero de este año a causa de una menor actividad económica provocada por la crisis. De acuerdo con el reporte de trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), divulgados por la Secretaría del Trabajo, en el periodo de cinco meses que lleva declarada la crisis económica en México fueron despedidos del sector formal de la economía un total de 538 mil 68 trabajadores, a razón de 107.6 mil cada mes, en promedio.

*La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso).*

### **“No se despilfarran ni saquean las reservas de divisas, dice Hacienda”**

Las intervenciones del Banco de México (BdeM) en el mercado cambiario, al que se le podrían inyectar hasta 19 mil millones de dólares este año, representan un cambio en la composición del balance del banco central, "no el despilfarro ni el saqueo de las reservas internacionales", las que podrían incluso aumentar en 3 mil millones de dólares desde los niveles actuales hasta el final de 2009 gracias a un importante ingreso de moneda extranjera, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La dependencia, que encabeza la Comisión de Cambios, y es la encargada de dictar las acciones en el mercado de divisas, hizo referencia a los ingresos en moneda extranjera que recibirá este año el sector público, particularmente por la cobertura petrolera, unos 9 mil 200 millones de dólares, "así como un cambio en el financiamiento del sector público proveniente de los bancos multilaterales de desarrollo por 13 mil 800 millones".

*La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).*

### **“Se amplía el desequilibrio de las finanzas públicas, advierte CEESP”**

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) prevé un desequilibrio mayor en las finanzas públicas, lo que impedirá al gobierno federal cumplir con los programas anticíclicos. Señala que el marco macroeconómico con el que se aprobó el Presupuesto para 2009 ha cambiado radicalmente, a lo que se suma la caída de 2 por ciento en el producto interno bruto (PIB), como lo anticipa la Encuesta de Expectativas del Banco de México, un tipo de cambio mayor al presupuestado y un precio del crudo de exportación muy por debajo de lo previsto. Lo anterior, dijo en su análisis semanal, "complica cada vez más la posibilidad de que el gobierno federal pueda hacerse de los recursos suficientes para enfrentar todos los compromisos que ha hecho".

*La Jornada, p.25, (Erika Duarte).*

### **“Sólo una de cada 10 empresas en paro técnico alcanzan los recursos federales”**

Sólo una de cada diez empresas de la transformación que solicitan apoyos federales por paros técnicos logra acceder a los recursos del gobierno, pese a que el sector ha sido uno de los más golpeados, y en lo que va del año ha perdido cerca de 47 mil empleos. Toda la zona de la frontera norte, eminentemente maquiladora, opera de manera parcial; en Matamoros de 18 empresas que pidieron el apoyo federal, sólo dos lo consiguieron, indicó en entrevista con La Jornada Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra).

*La Jornada, p.26, (Erika Duarte).*

### **“Economía apoyó el empleo en pequeñas empresas con \$5 mil 400 millones”**

En el primer trimestre de este año, un total de 11 mil micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) recibieron medio millón de pesos cada una, en promedio, para preservar 80 mil puestos de trabajo en el país. Según Heriberto Félix Guerra, subsecretario para las pequeñas y las medianas empresas, la Secretaría de Economía desembolsó ya 5 mil 400 millones de pesos, lo que implica un apoyo de 67 mil 500 pesos por cada uno de los 80 mil empleos mencionados.

**La Jornada, p.26, (Susana González).**

### **“Obreros de AHMSA aceptan incremento salarial de 6%”**

Más de 5 mil trabajadores de la Siderúrgica 1 de Altos Hornos de México (AHMSA), agrupados en la Sección 147 del Sindicato Minero Nacional, aceptaron un ofrecimiento de 6 por ciento de aumento directo al salario y uno por ciento por fomento a la productividad y aumentos diversos en prestaciones. Como parte de la revisión del contrato colectivo de trabajo que regirá las relaciones entre empresa y trabajadores para el bienio 2009-2011, se convino un día más de salario pagado por vacaciones, un día más de aguinaldo, así como aumento en el bono de despensa, entre otros beneficios adicionales.

**La Jornada, p.26, (De la Redacción).**

### **“Crearé Slim 34 mil 885 empleos directos este año”**

El empresario Carlos Slim insistió en la necesidad de impulsar el mercado interno para hacer frente a "uno de los momentos económicos más difíciles en muchas décadas", y a través de Grupo Carso anunció que durante 2009 invertirá sólo en México 37 mil 180 millones de pesos, de los cuales 29 mil 280 millones se aplicarán a través de las empresas del grupo y el resto mediante la Fundación Telmex y la Fundación Carlos Slim. Asimismo, señaló que continuará con el financiamiento social a través de la alianza con el Graneen Bank.

**La Jornada, p.28, (Miriam Posada García).**

### **“Grupos financieros prevén desplome del PIB; se contraerá más de 3 por ciento”**

Ante el constante deterioro de los principales indicadores económicos de México, tres de los grupos financieros globales que operan en el país, el canadiense Scotiabank, el español Santander y el estadounidense Citigroup, revisaron significativamente a la baja el pronóstico del producto interno bruto (PIB) de México para este año al situarlo entre menos 3 y menos 3.01 por ciento. Estas estimaciones marcan la mayor contracción económica desde 1995 cuando el PIB registró una baja de 6.2 por ciento. De acuerdo con la división de Estudios Económicos y Planeación Estratégica del grupo Scotiabank, en 2009 la economía mexicana experimentará una contracción considerable, en línea con la recesión que afecta a los países desarrollados.

**La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez).**

### **“Advierte el BM recesión global”**

El Banco Mundial (BM) advirtió hoy de una recesión global para este año. Por vez primera desde la Segunda Guerra Mundial el crecimiento económico mundial podría ser negativo, indicó. La producción industrial global corre el riesgo de estar a mediados del año 15 por ciento debajo del valor de 2008, agregó el organismo, que también teme que los más afectados sean los países en desarrollo. Calcula que el Tercer Mundo contará en 2009 con hasta 700 mil millones de dólares menos.

**La Jornada, p.31, (Dpa).**

### **“Alza de 6.5% a pensión de ferrocarrileros”**

Los jubilados del sindicato de ferrocarrileros tendrán un incremento de 6.5 por ciento a sus pensiones, informó la organización gremial. Sostuvo que el aumento beneficiará a más de 40 mil trabajadores en retiro y ya comenzó a cubrirse desde febrero, con el fin de apoyar la economía familiar de sus afiliados.

**La Jornada, p.43, (De la Redacción).**

## **Internacional:**

### **“Lo mejor para GM es aceptar la quiebra, dice John McCain”**

El sindicato canadiense de trabajadores del sector automotor (CAW) anunció este domingo que alcanzó un acuerdo tentativo con el constructor estadounidense General Motors (GM), en plena reestructuración. El acuerdo incluye el congelamiento de los salarios básicos y de las jubilaciones. En Washington, el senador republicano John McCain estimó que lo mejor que se puede hacer frente a las dificultades de General Motors es dejar que se declare en quiebra.

**La Jornada, p.27, (Reuters, Afp, Notimex y Dpa).**

### **“Admite Hugo Chávez que la crisis mundial puede afectar a Venezuela”**

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, reconoció hoy por primera vez que su país podría enfrentar "grandes dificultades económicas" como consecuencia de la crisis económica mundial, pero advirtió que "la revolución no se va a venir abajo" y convocó a la formación de un "gran frente nacional de masas" y al fortalecimiento del Partido Socialista Unido de Venezuela, (PSUV), para ingresar de lleno a lo que llamó el tercer ciclo histórico del movimiento revolucionario bolivariano.

**La Jornada, p.32, (Afp, Reuters y PI).**

# POLÍTICA:

## Estatal:

### **“El voto útil del MMB para Martínez Garrigós”**

El Movimiento Magisterial de Bases (MMB), contempla ejercer “el voto útil” a favor de la postulación de Manuel Martínez Garrigós a la presidencia municipal de Cuernavaca, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Durante un desayuno de trabajo con los integrantes del MMB de extracción priísta, Martínez Garrigós estableció el compromiso de que los maestros de la capital, serán incluidos en la nueva administración municipal. El compromiso podría extenderse no sólo a la asignación de espacios en la administración municipal, sino que implicaría un acuerdo para designar en la Dirección de Educación a un docente. Incluso, se abrió la posibilidad de que una de las principales regidurías, sea asignada a un integrante del movimiento. Martínez Garrigós afirmó que su gobierno será incluyente, de puertas abiertas y que por ningún motivo se aplicará el uso de la fuerza pública, como ha sido una de las características de Acción Nacional. “Cuernavaca está harta de vivir en el abandono, de vivir en la inseguridad, de vivir en el desempleo y de vivir sin los servicios públicos más elementales, por lo que solo con su voto y su apoyo, podremos seguir adelante”, dijo.

***La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Israel Mariano).***

### **“Instituciones educativas otorgan becas a miles de jóvenes de escasos recursos”**

Desde la madrugada de este sábado, jóvenes morelenses acudieron a la sede del “Becatón 2009” en Cuernavaca, para buscar de entre las casi 40 instituciones educativas convocadas por el Partido Nueva Alianza, una oportunidad, para continuar con sus estudios. Más de mil 500 estudiantes de los niveles de educación básica, media superior y superior, asistieron y obtuvieron una beca en alguna de las 40 instituciones que ofertaron sus servicios de nuevo ingreso. Tanto la Junta Nacional como Estatal del partido Nueva Alianza, que junto con la Fundación “Becatón” realiza este evento en todo el país, estuvieron presentes para coordinar las acciones para el otorgamiento de la becas, tras la gran afluencia de solicitantes. El presidente estatal de Nueva Alianza, Francisco Santillán Arredondo, informó que en Morelos fueron más de 40 instituciones de educación las que convinieron participar en el “Becatón 2009”, por lo que ayer todos los que acudieron a solicitar apoyo recibieron una respuesta positiva a su solicitud.

***La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).***

### **“Comercializan sangre humana en Hospital General de Cuautla”**

Autoridades del Hospital General de Cuautla “Dr. Mauro Belauzarán Tapia”, promueven y permiten de facto la comercialización de sangre humana, lo que constituye según la Ley General de Salud un delito equiparable al tráfico de órganos. Documentos en poder de La Jornada Morelos, demuestran que la administradora del nosocomio Norma Pacheco Torres, ha solicitado de 400 a 4 mil pesos a familiares de pacientes “en garantía” o como “donación”, a cambio de los donadores de sangre que se exigen a aquellos pacientes que ingresan al hospital y que podrían necesitar alguna transfusión. Y es que, de acuerdo con el artículo 462 de la Ley General de Salud vigente en el país, “se impondrán de seis a 17 años de prisión y multa por el equivalente de 8 mil a 17 mil días de salario mínimo general vigente en la zona económica de que se trate: (...) II. Al que comercie o realice actos de simulación jurídica que tengan por objeto la intermediación onerosa de órganos, tejidos, incluyendo la sangre, cadáveres, fetos o restos de seres humanos”. Copias de recibos fechados en la ciudad de Cuautla, entre el 17 de septiembre de 2007 y el 6 de febrero de 2009, en poder de La Jornada Morelos, elaborados en hojas blancas tamaño carta sin membrete y firmados por los familiares de los pacientes y por la administradora del hospital, dan cuenta de las cantidades que son exigidas para “perdonar” los donadores que se solicitan regularmente a los pacientes. A pesar de que los recibos están firmados por Norma Pacheco Torres, administradora del nosocomio, la responsabilidad alcanza al director Arturo Torres Alpízar, quien es el único autorizado para “perdonar” que los pacientes no contribuyan con los donadores que se demandan en cualquier proceso de hospitalización, cirugía u otros.

***La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito).***

## Nacional:

### **“Preocupan al IFE 11 amonestaciones del tribunal electoral al secretario ejecutivo”**

Más allá de las diferencias en los criterios jurídicos que han confrontado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con el Instituto Federal Electoral (IFE), en este último órgano comienza a preocupar una situación que hasta ahora no tiene precedente: las 11 amonestaciones públicas que los magistrados han realizado al secretario ejecutivo del instituto, Edmundo Jacobo Molina. El tema preocupa porque saca a la luz errores procedimentales que pudieran estar incidiendo en el elevado número de expedientes que les son devueltos, además de que está en puerta un proceso electoral en el que se anticipa un elevado número de recursos legales que presenten los partidos políticos, como se ha evidenciado en los primeros días del mismo.

***La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia).***

### **“Trabajan mujeres hasta 25 horas más que los hombres por faenas domésticas”**

Las mujeres mexicanas que, al igual que sus parejas varones, participan en actividades económicas, llegan a trabajar hasta 25 horas más que ellos por las labores domésticas que realizan, divulgó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) a propósito del Día Internacional de la Mujer. Además, aunque sólo 42 por ciento de las mujeres forman parte del mercado laboral, en quince años se duplicó el número de hogares con jefatura femenina al pasar de 2.8 a 5.7 millones entre 1990 y 2005. La cifra equivale a 23 por ciento de los 24.8 millones de hogares que existen en el país, aunque hay regiones donde el porcentaje se eleva, como es el caso del Distrito Federal, donde casi la tercera parte de los hogares están encabezados por una mujer; la misma situación se repite para los 6.1 hogares con ancianos.

**La Jornada, p.31, (Susana González).**

### **“Pese a progresos, el género femenino aún vive en peor condición que el masculino”**

En México hay 54.7 millones de mujeres, 50.9 por ciento de los 107.6 millones de habitantes del país, informó ayer el Consejo Nacional de Población (Conapo). De acuerdo con un reporte del organismo, otro dato relevante relacionado con las mujeres es la reducción en la tasa de fecundidad, que en la actualidad se encuentra en 2.08 por ciento, muy lejano del máximo histórico alcanzado en la mitad de los sesentas, de 7.3 hijos en promedio. Acerca de las condiciones en que vive el género femenino, el Conapo apuntó, con ocasión del Día Internacional de la Mujer, que se mantiene una distancia importante en relación con los hombres, a pesar de que ha habido progresos.

**La Jornada, p.44, (Andrés T. Morales, Mariana Chávez y Notimex).**

### **“Sin permiso, la embajada de Estados Unidos toma calles aledañas a su sede”**

La embajada de Estados Unidos en México se apropió de parte de las calles Río Papaloapan y Río Danubio, en la colonia Cuauhtémoc, argumentando cuestiones de seguridad y que así da mejor atención a los solicitantes de visas, lo que impide el libre tránsito de personas y vehículos, denunció la Asociación de Vecinos Organizados de la Cuauhtémoc. Gustavo García, presidente del grupo vecinal, acusó a la delegación Cuauhtémoc de permitir desde 1997 la instalación de estructuras metálicas a un costado del edificio sede de la representación diplomática, con lo que obstruye banquetas y la carpeta asfáltica de las citadas vialidades, consideradas "bienes del dominio público", sin que exista autorización expedida por autoridades locales o federales.

**La Jornada, p.39, (Alejandro Cruz Flores).**

## **Internacional:**

### **“Le advierte Chávez a Colombia: les responderemos con tanques”**

El presidente venezolano, Hugo Chávez, advirtió a Colombia que responderá con aviones y tanques de guerra una eventual violación de su soberanía por orden del ministro colombiano de Defensa, Juan Manuel Santos, a quien volvió a calificar como una “amenaza” para Venezuela y toda la región. “No quiero ni pensar que al ministro Santos se le ocurra una locura de hacerle a Venezuela lo que hicieron a Ecuador”, dijo Chávez en su dominical programa de radio y televisión *Aló Presidente*, al recordar el bombardeo del Ejército colombiano a un campamento de las FARC en territorio ecuatoriano en marzo de 2008. Reveló que el sábado conversó con su colega de Colombia, Álvaro Uribe, sobre las recientes afirmaciones de Santos en las que “ha reivindicado” el “atropello a la soberanía ecuatoriana” y “ha dicho que es un derecho de Colombia buscar los terroristas donde quiera que se encuentren”.

**La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).**

### **“Analiza Obama respaldar a México con tecnología de inteligencia contra el narco”**

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, analiza la manera de respaldar a México en el combate al narcotráfico mediante el uso de tecnología de inteligencia, tras una reunión con el jefe del Estado Mayor Conjunto, almirante Michael Mullen. El encuentro entre Obama y Mullen tuvo lugar el pasado sábado, horas después de que el alto funcionario militar concluyó una visita a México para abordar con funcionarios de ese país el estado de la lucha contra organizaciones del narcotráfico y crimen organizado. En ese contexto, Barack Obama expresó su interés en las capacidades militares con que Estados Unidos cuenta y que podrían ayudar a las fuerzas mexicanas, entre ellos tecnología de inteligencia, vigilancia y reconocimiento de terreno.

**La Jornada, p.7, (Notimex).**

### **“Los fondos para la Iniciativa Mérida serán votados mañana”**

El Senado estadounidense votará esta semana la ley de gastos del año fiscal 2009, que incluye tanto los fondos para la Iniciativa Mérida como una disposición que bloquea el uso de recursos para el acceso de camiones mexicanos a Estados Unidos. Los demócratas esperan derrotar los intentos de enmiendas de los republicanos, a fin de que se vote una versión idéntica a la aprobada por la Cámara de Representantes la semana pasada y pueda ser enviada de inmediato para su promulgación al presidente Barack Obama. En temas de interés para América Latina, la versión aprobada por la Cámara de Representantes incluyó un presupuesto de 300 millones de dólares para México dentro de la Iniciativa Mérida, un recorte de la propuesta original de 450 millones.

**La Jornada, p.7, (Notimex).**

**"Den gracias por las lavadoras", mensaje del Vaticano en el Día Internacional de la Mujer"**

Al conmemorarse este domingo el Día Internacional de la Mujer, con críticas de algunos gobiernos por el hecho de que no se ha alcanzado la equidad de género y movilizaciones en diversas partes del mundo, el Vaticano tuvo un singular mensaje para las mujeres: "den gracias por las lavadoras de ropa". Este "humilde instrumento doméstico ha hecho más por el movimiento de liberación de las mujeres que la píldora anticonceptiva", afirmó en su edición de este día el periódico oficial del Vaticano, *Obssevatore Romano*.

***La Jornada, p.33, (Dpa, Afp y The Independent).***